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教 授 会 議 事 録 

 

日 時：平成２１年１１月１０日（火）１４時００分から１５時５５分 

場 所：電気通信研究所大会議室 

 

 

議事録の確認 

 平成２１年１０月１３日（火）開催の定例教授会議事録について、承認した。 

 

Ⅰ．報告事項 

１． 学内外諸会議等報告 

（１）部局長連絡会議 

   議長から、１０月２０日に開催された部局長連絡会議について、下記の報告があった。 

①国立大学協会理事会及び政策会議について 

②平成２１年度第一次補正予算について 

③平成２２年度概算要求について 

④目的積立金の執行計画について 

⑤第二期中期目標・中期計画の素案審議への対応及び年度計画の策定作業について 

⑥国公私立大学を通じた大学教育改革の支援について 

⑦平成２２年度科学研究費補助金の新規募集課題の公募停止について 

⑧教員の６３歳定年後の継続雇用への対応について 

⑨障害者の受入れに関する計画の適正実施について 

⑩ガバナンス体制について 

 

（３）学生生活協議会 

   人件費の問題により八木山の学生寮の食堂を廃止し、ケータリングや自炊等で対応することとした旨、

及び学生の交通事故等が増加しているので、注意頂きたい旨説明があった。 

 

（４）学務審議会 

 １１月２日に開催された配付資料に基づき、学務審議会について下記の説明があった。 

①カリキュラムについて、「教職実践演習」を新設したこと。 

②全学教育のＴＡの配置基準の見直しをおこなったこと。 

③全学教育の非常勤講師の配置について。 

④全学教育授業評価項目の改訂について。 

⑤全学教育のカリキュラム全体のアンケートの導入を検討していること。 

⑥全学教育の中間評価アンケートの導入を検討していること。 

⑤ＩＤＥ大学セミナーについて。 

⑥インフルエンザ対策について。 

⑦休講の判断について、検討委員会で検討していること。 

 

（５）男女共同参画委員会 

   配付資料に基づき、１１月２８日に第８回東北大学男女共同参画シンポジウムが開催されるため、多

数参加いただきたい旨説明があった。 

 

２． 運営会議等報告 

（１）研究企画委員会 
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下記の報告があった。 

①委員会の構成について検討し、古西客員教授を委員に加えることとしたこと。 

②「若手研究者育成プログラム」の導入について、検討したこと。 

③各研究部門・グループ等で重点的に取り組む研究領域説明について検討いただきたく、本日作業方

法について審議予定であること。 

④科研費申請が５件増加したこと。 

 

（２）安全衛生委員会 

１０月２７日に開催した安全衛生委員会について、下記の報告があった。 

①消防法の改正に伴い、防災管理者を設置したこと。併せて、防災訓練を予定していること。 

②新棟の安全管理について、検討したこと。 

③ＡＥＤの使用方法を中心とした応急手当講習会を１２月８日に予定していること。 

   及び、本日安全衛生管理室から「新型インフルエンザについての通知」を出したため、ご注意いただ

きたい旨付言があった。 

 

 （３）総務委員会  

   配付資料に基づき１０月１０・１１日に実施された通研公開の収支報告があり、多数の来場者があっ

た旨説明、及び謝辞があった。 

 

 （４）学部教務委員会 

   配付資料に基づき、下記の報告があった。 

①平成２２年度授業関係日程（案）について。 

②平成２２年度「環境工学概論」の開講曜日・時間変更について。 

③履修登録制限解除の割合について。 

④新型インフルエンザ対応について。 

⑤研究室配属の説明会等の日程について。 

⑥最終講義の日程について。 

⑦従来は、紙媒体で実施していた「ポートフォリオ（学習等達成度記録簿）」手続について、WEB形式

のポートフォリオシステムを導入したこと。 

   なお、研究室配属の実施方法について検討したが、退職予定の研究室を公表することについては、却

って学生に混乱を生じさせるので、従来どおりで実施することとした旨付言があった。 

 

３．その他 

（１）職員及び学生の受賞について 

    議長から、配付資料に基づき報告があった。 

 

Ⅱ．協議事項 

 １．次期所長候補者の選挙について 

配付資料に基づき、選挙日程、第１次・第２次選挙資格者（有権者）及び、所長候補者の範囲（被選

挙者）の説明並びに提案があり、承認した。 

 

 ２．内規等の改正について 

（１）教授会内規 

   議長から、教員制度の変更（職名の変更）に伴う内規の改正について提案があり、承認した。 

（２）所長候補者専攻内規 

   議長から、教員制度の変更（職名の変更）に伴う内規の改正について提案があり、承認した。 
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（３）所長候補者専攻内規施行細則 

   議長から、教員制度の変更（職名の変更）に伴う内規の改正について提案があり、承認した。 

（４）所長候補者専攻内規に関する申し合わせ 

   議長から、医工学研究科の新設に伴う内規の改正について提案があり、承認した。 

（５）人事委員会内規 

   議長から、従来定めていなかった人事委員会内規の制定について提案があり、検討の結果、所長はオ

ブザーバー的立場で参加する旨の提案があり、委員長の選出に関する規定の第５条に「第３条第２号の

委員の中から」の文言を追加することとして、委員長は「９人委員会の研究所選出委員」から選出する

こととして、承認した。 

 

 ３．客員研究分野教員候補者について 

   議長から、平成２２年度（来年度）の外国人研究者招へい候補者の推薦について、配付資料に基づき

１名追加することの提案があり、検討の結果、承認した。 

 

 ４．産学官連携研究員の任用について 

   議長から、配付資料に基づき、産学官連携研究員の任用について提案があり、検討の結果、承認した。 

 

 ５．大学間協定について 

   議長から、配付資料に基づき、情報科学研究科を担当部局として、台湾の国立清華大学と大学研協定

を締結することについて提案があり、検討の結果、承認した。 

 

６．第２５回通研運営協議会について 

   議長から、配付資料に基づき、委員を１名追加したい旨提案があり、承認した。 

   併せて、今回は各部門・施設・センター毎のロードマップについて説明予定である旨付言があった。 

 

 ７．今後の所内研究交流促進について 

   来年度の所内研究交流会は、講義との関係もあるので、夏休み期間中の実施を検討すること、及び１

研究室１５分程度の発表を全研究室で行い実施することの提案があり、検討の結果、承認した。 

   なお、配付資料の「提案１．」のタイトルから「分野別」を削除いただきたい旨付言があった。 

   併せて、アカデミック・ロードマップについて、各研究部門・グループ等で改訂を検討いただき、１

月の研究企画委員会でまとめ、２月の通研教授会で審議し、今年度中に一般公開を行いたい旨提案があ

り、検討の結果、承認した。 

   また、通研全体のロードマップも検討いただきたい旨意見があった。 

 

８．その他 

 （１）平成２１年度大学入試センター試験監督者割り当てについて 

  議長から、配付資料に基づき、大学入試センター試験監督者の割り当てについて提案があり、審議の

結果、承認した。  

なお、インフルエンザ対策として今年の大学入試センターの追試は各県で実施することとなったため、

受験者数は未定だが、今後状況を見て対応可能な教員について本部で調整予定である旨付言があった。 

 

 （２）グローバルＣＯＥについて 

   グローバルＣＯＥの来年度予算で、通研の環境整備に１千万円程度予定しているため、要望事項につ

いて照会があり、検討の結果、移転に備えて図書室の配架設備の整備や会議室・セミナー室等のプロジ

ェクターをハイビジョン仕様に更新することの提案があった。 

   なお、新図書館の建設面積が当初の予定より大幅に縮小され、通研図書室の図書の配架場所を工学分
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館等にシュミレーションしている旨付言があり、予定通りの新図書館建設が実施されない場合には、通

研は移転しないよう意見があった。 

   また、２か月間くらいで検討したいので、他の要望事項があった場合はご連絡いただきたい旨依頼が

あった。 

 

Ⅲ．その他 

 １．その他 

 （１）実験試験局の申請簡素化について 

   議長から、配付資料に基づき、東北総合通信局から、従来「実験試験局」については、申請から許可

まで時間がかかっていたが、「特定実験試験局」制度を導入されたため、希望者は申請いただきたい旨説

明があった。 

 

 （２）通研国際ワークショップ実施報告 

   配付資料に基づき、１０月２２日から２３日に通研においてカリフォルニア大学サンタバーバラ校と

共催したRIEC-CNSI Workshop on Nanoelectronics,Spintronics and Photonicsについての実施報告、

及び来年度も開催を予定している旨報告があった 

 

 （３）通研国際シンポジウムＩＷＰＡＳＨ２００９について 

配付資料に基づき１１月１１日から１３日にＩＷＰＡＳＨ２００９を開催するため、多数参加いただ

きたい旨依頼があった。 

 

（４）電気・情報東京フォーラム 2009について 

   配付資料に基づき、技術セミナー、ポスター・デモ、講演会等について説明、及び協力依頼があった。 

 

 （５）通研公開の動画配信について 

   通研ホームページに、通研公開の「最先端研究者と話す会」等の動画を配信した旨説明があった。 

 

 （６）次回の開催について 

    議長から、次回、１２月８日（火）開催の教授会開始時間は、次期所長候補者選挙第２次選挙の実

施及び、饋還会が開催されることから、１３：３０とするとの案内があった。 

 


